



UNION OBRERA METALURGICA

SECCIONAL BAHÍA BLANCA

1946-2012

Hace ya un tiempo, en una de las tantas charlas en que recordamos nuestros orígenes como gremio en el ámbito local, surgió la idea de unir, como un rompecabezas, todas las historias, los relatos, las imágenes y los recuerdos de aquellos que de una forma u otra construimos desde 1946 la Seccional de la UOM Bahía Blanca.

En tal sentido la realización de un libro que aborde en forma integral el nacimiento, desarrollo y consolidación de la seccional, resulta fundamental para la conformación de una identidad compartida, producto de un pasado común sustentado en la creencia que la ayuda y la colaboración entre los diversos componentes de la organización resulta esencial para la protección de los intereses de los trabajadores metalúrgicos.

Si bien esta era una idea que hace mucho tiempo estaba dando vueltas en los proyectos de esta Comisión Directiva, comenzó a hacerse realidad a partir del acercamiento del doctor en historia José Marcilese, quien es un profundo conocedor de la historia del movimiento obrero en nuestra comunidad y cuya tesis de posgrado está dedicada precisamente a esta temática. Vaya nuestro agradecimiento y reconocimiento a su trabajo.

Creo necesario el ejercicio de la memoria, pues el trabajo diario y los continuos desafíos de la gestión gremial no tienen sentido si no están soporados por una institución y una historia que motive el esfuerzo. Saber que cada acción gremial, social, cultural, de capacitación están en sintonía con un pasado de luchas y de hombres que entregaron sus días y hasta su vida en nombre de la organización y de sus compañeros.

Este es un tiempo de reflexión. Los días pasados están marcados por etapas de reivindicaciones y consolidación durante los primeros años de nuestra existencia como seccional. Luego siguieron años de lucha permanente por no perder las conquistas laborales y sociales, levantando las banderas del pueblo trabajador que nos dejaron Perón y Eva Perón, fueron años de desencuentros y de tristeza para nuestro país. Con el regreso de la democracia en 1983 se renovaron las esperanzas de los trabajadores pero después de

unos tibios rayos de luz sobrevino una larga noche neoliberal, que puso a las fuerzas de la producción del país y a nuestra organización al borde de la desaparición. Sus propias limitaciones y el pueblo trabajador pusieron fin a este escenario económico y a partir del año 2003, de la mano del Dr. Néstor Kirchner y luego de la compañera Cristina Fernández de Kirchner hemos vuelto al camino del trabajo, de la producción y de la recuperación de nuestra organización. Nuestro agradecimiento por haber creado las condiciones estructurales para que hoy podamos pensar en educación, cultura, obras, proyectos, esto es posible en una sociedad con empleo, con inclusión, con defensa de la industria nacional, con hijos pensando qué estudiar, con abuelos integrados a la vida social, con obreros capacitándose para mejorar su calificación, donde cada uno nos sentimos artífices de nuestro propio destino.

En estas páginas quiero agradecer el trabajo de todos los compañeros metalúrgicos de Bahía Blanca, Tres Arroyos, Neuquén y General Roca y al acercarnos esta historia les pido su ayuda para seguir escribiendo las páginas que vendrán, que si dan cuenta del bienestar de los trabajadores metalúrgicos estarán dando cuenta de la felicidad del pueblo argentino.

Roberto Daniel Gómez
Secretario General UOM Bahía Blanca

Centro Asistencial
"Eva Perón"

Biblioteca Popular
Almafuerte

Centro de Capacitación
"20 de Noviembre"

CEDPRE
Centro de Estudios
de Políticas Regionales

Asociación Mutual
"Fray Luis Beltrán"

Asociación Vecinal
Barrio UOM

Centro Recreativo
"Islas Malvinas"

Cooperativa de Vivienda,
Consumo y Turismo
"7 de Septiembre"

Centro de Jubilados
"Abertano Quiroga"



Centro Social
y Cultural UOM

La **Unión Obrera Metalúrgica Seccional Bahía Blanca** y quienes integran esta gran familia agradecen a todos los compañeros que además de trabajar de metalúrgicos, sienten el orgullo de serlo, como todos aquellos hombres y mujeres que escribieron las páginas de esta historia y como los que escribirán las páginas futuras, ... "para que el pueblo, unido y fuerte, tenga la suerte, de ser feliz".

Roberto Daniel Gómez
Secretario General - UOM Bahía Blanca